

**ONGI ETORRI ERREFUXIATUAK EN EL RECIBIMIENTO A BEGOÑA HUARTE Y MIKEL ZULUAGA TRAS SU DETENCIÓN EN GRECIA POR INTENTAR ABRIR LA FRONTERA A 8 PERSONAS EN BUSCA DE REFUGIO EN EUROPA. *La solidaridad incluye abrirse a recibir no solo a dar.***

Ongi Etorri Errefuxiatuak- Bizkaia es una Plataforma de participación ciudadana y organizaciones sociales que nace en febrero de 2016 al calor de la demanda en Europa de Pasaje Seguro para las personas refugiadas. Nuestro objetivo es la solidaridad con las personas de todo el mundo que abandonan sus lugares de origen en busca de un lugar de refugio donde desarrollar una vida digna para ellas y sus familias.

Las distintas personas y organizaciones que participamos en OEEB apoyamos todas las formas de solidaridad directa con las personas refugiadas (voluntariado, fondos para cubrir necesidades básicas, ayuda a cruzar fronteras, acogida...) y nos une el objetivo de lograr el apoyo de la sociedad para cambiar la criminal política de migración que implementan o acatan todas las instituciones de la UE con la salvedad de los ayuntamientos adheridos a la red de Ciudades Refugio.

Si las autoridades, gobiernos, presidentes, comisiones y parlamentos europeos quieren desentenderse de las consecuencias de sus saqueos económicos internacionales, de sus guerras/negocio y de su destroz medioambiental del mundo, OEEB trabajamos para impedirselo. Obedecemos a los derechos humanos.

Apoyamos a Begoña Huarte y Mikel Zuluaga, frente al castigo por trasladar a personas condenadas a una vida sin futuro en los campos de refugiados o en peligro de perderla si son devueltos a sus países de origen. La primera demanda de las personas en busca de asilo es que se abran las fronteras, fronteras cerradas para estas personas incumpliendo las leyes internacionales que protegen el derecho de asilo. Porque en su lugar, todas y todos atravesaríamos fronteras, aunque fuesen ilegales. *Guk ere egingo genuke.*

Cuando unas personas realizan una acción de solidaridad directa, ante el genocidio que supone la existencia de más de 65 millones de personas desplazadas en el mundo -la inmensa mayoría en condiciones infrahumanas- algunos representantes políticos nos dicen que “esa no es manera de actuar”. Como cantaba Daniel Viglietti “Si no se abren las puertas, el pueblo las ha de abrir”.

Agradecemos los múltiples apoyos recibidos estos días para promover la solidaridad con Mikel y Begoña: a todas las personas y organizaciones de Ongi Etorri Errefuxiatuak, a los movimientos sociales, aliados necesarios para conseguir eliminar las causas de los desplazamientos masivos de personas en el mundo, a los partidos políticos y sus representantes que estos días nos han acompañado con su presencia y su apoyo, a los medios de comunicación que con su trabajo han contribuido a esclarecer el fin solidario de la acción, y a la oficina del Ararteko que contextualizó y argumentó acertadamente abogando por la despenalización de la acción de Begoña y Mikel.

A quienes nos dicen que hay otra manera de hacer las cosas solo nos cabe preguntarles por qué no las están haciendo ya. No cabe seguir esperando, en 2016 han muerto en el Mediterráneo más de 5000 personas intentando llegar a Europa.

Llamamos a todas las personas que comparten los objetivos de Ongi Etorri Errefuxiatuak a que se unan a los grupos en los pueblos y barrios, a que expresen su apoyo colocando la bandera amarilla que expresa desde nuestros balcones la disposición de la ciudadanía a dar la

bienvenida a las personas refugiadas, a hacer de cada uno de nuestros pueblos y cada una de nuestras ciudades una tierra de acogida.